
Bezirksamt Pankow von Berlin       08. Februar 2012 
Stadtentwicklung 
Bezirksstadtrat 
 
 
 
 
 
Herrn Bezirksverordneten 
Roland Schröder 
 
über  
 
die Vorsteherin der Bezirksverordnetenversammlung 
Pankow von Berlin 
Frau Sabine Röhrbein 
 
über 
 
den Bezirksbürgermeister 
Herrn Matthias Köhne 
 
 
 
 
Kleine Anfrage 0027/VII 
 
über 
 
Umsetzungsstand INSEK Prenzlauer Berg 2007 und Fortschreibung 
 
 
Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 

1. Welcher Bearbeitungsstand hat die Umsetzung des INSEK Prenzlauer Berg 
2007 erreicht? 
 

2. Welche Maßnahmen aus dem Maßnahmenkatalog des INSEK Prenzlauer Berg 
2007 (S. 80 ff) wurden bereits fertig gestellt und mit Verwendungsnachweis ab-
gerechnet? 
 

3. Welche dieser Maßnahmen wurden fertig gestellt, aber noch nicht abschließend 
abgerechnet? 
 

4. Welche dieser Maßnahmen des INSEK befinden sich derzeit in der Umset-
zung? 
 

5. Für welche dieser Maßnahmen liegen vollständige Planungen unterschiedenen 
nach gesicherter oder (noch) nicht gesicherter Finanzierung vor?  
 

6. Für welche dieser Maßnahmen werden derzeit Planungen erstellt? 
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Zu den Fragen 1. bis 6. verweise ich auf die in der Anlage beigefügte tabellari-
sche Darstellung. 

 

7. Welche dieser Maßnahmen sollen nicht mehr umgesetzt werden und warum? 
 

Es ist derzeit grundsätzlich nicht beabsichtigt, auf die Realisierung einzelner 
Maßnahmen zu verzichten. Eine Ausnahme bilden Maßnahmen aus dem ehe-
maligen Sanierungsgebiet Bötzowstraße, auf deren Umsetzung im Zusammen-
hang mit der Aufhebung des Sanierungsgebiets aufgrund mangelnder Realisie-
rungschancen, z. B. aufgrund fehlender Eigentumsvoraussetzungen oder zu 
hoher Kosten verzichtet werden musste. Hierzu wurde im Zuge der Aufhebung 
des Sanierungsgebiets Bötzowstraße intensiv diskutiert. Diese Maßnahmen 
haben nur zum Teil einen Programmplatz im Rahmen des Programms Stadt-
umbau Ost erhalten. Angaben hierzu sind im Einzelnen der beigefügten Liste zu 
entnehmen. 
 

8. Ist nach nunmehr fünf Jahren eine Fortschreibung des INSEK Prenzlauer Berg 
vorgesehen? Wenn ja, wann und mit welchen Inhalten und Zielvorgaben und 
wie wird die BVV an den Zielvorgaben beteiligt? Wenn nein, warum nicht? 
 

Derzeit ist keine Fortschreibung des INSEK Prenzlauer Berg vorgesehen. Nach 
Auskunft der Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und Umwelt soll das För-
dergebiet Buch als neuer Förderschwerpunkt im Stadtumbauprogramm für 
Pankow etabliert werden. Das Bezirksamt wird sich allerdings dafür einsetzen, 
dass die im Bereich des Stadtumbaugebiets Prenzlauer Berg gelegenen aus 
der Planfeststellung als Bahngelände entlassenen Flächen des Güterbahnhofs 
Greifswalder Straße bei künftigen Förderentscheidungen Berücksichtigung fin-
den, insbesondere dann, wenn diese Flächen in Teilen für öffentliche Infrastruk-
tur in Anspruch genommen werden sollen. Darüber hinaus wird sich das Be-
zirksamt dafür einsetzen, dass der Umsetzungsstand des INSEK Prenzlauer 
Berg in einer Bilanz-Broschüre dokumentiert wird. 
 

9. Ist im Fall der Fortschreibung des INSEK Prenzlauer Berg generell die Aufnah-
me neuer Maßnahmen und Projekte möglich, die bisher noch nicht Gegenstand 
der Planung waren? 
 

Siehe hierzu die Antwort zu 8. 
 
 
 
Jens-Holger Kirchner 
 
 
1 Anlage 
 


